



Le retour du Pacômien

Gens de Saint-Pacôme, c'est avec un immense plaisir que nous assistons au retour du Pacômien. Merci au comité de développement et à Maurice Gagnon d'en assurer la parution.

Le 19 février dernier, ce fut un plaisir pour nous de rencontrer les organismes et des citoyens qui nous ont présenté leurs projets et leurs attentes et qui nous ont parlé de leur rôle et de leur mission auprès de la population. Depuis, soyez assurés que nous nous efforçons de tout mettre en œuvre pour accéder à leurs demandes.

Aussi, nous aimerions vous informer que, suite au départ de madame Andréane Collard Simard, nous avons retenu les services de monsieur Alain Desjardins pour assurer l'intérim.

Nous continuons à travailler sur les projets déjà amorcés, et de la nouveauté s'annonce.

Nous vous tiendrons informés.

Un petit rappel: les séances du conseil ont toujours lieu le premier lundi du mois et sont de retour en présentiel.

Bonne lecture à tous

Votre équipe municipale, Louise, Cédric, Jennifer, Virginie, Annick, Benoit et Chantal

Vente annuelle de livres usagés

Les bénévoles de la bibliothèque préparent une grande vente de livres usagés. L'argent amassé servira à faire l'achat de nouveaux volumes et/ou planifier des activités pour la clientèle Jeunesse. Quand : Le samedi 26 mars de 14 h à 16 h, dimanche 27 mars de 10 h à 12 h, mardi 29 mars de 18 h 30 à 20 h 30, jeudi 31 mars de 14 h à 16 h. Nous vous attendons en grand nombre. La dernière rotation a eu lieu le 2 mars, 250 nouveaux volumes sont disponibles pour un prêt. Ouverture le dimanche de 10 h à 12 h et le mardi de 18 h 30 à 20 h 30.

Des nouvelles des Jardins du Clocher

Chaque semaine, le marché des Jardins du Clocher vous accueille le mercredi et le jeudi de 9 h à 17 h. Sur place, vous trouverez deux mélanges de mesclun, une grande variété de micropousses et de fines herbes. C'est frais, c'est santé et c'est bon pour l'environnement, car ça pousse dans la sacristie de votre église. La semaine suivante, le jeudi 17 mars, Mathieu David Gagnon, alias Flore Laurentienne (www.flore-laurentienne.com) vous invite à son spectacle *La fin et le commencement*. Sous une formule jusqu'alors inédite mettant de l'avant un ensemble de 15 musiciens, le compositeur et multi-instrumentiste revisitera sur scène les pièces de son premier album, le très salué Volume 1. Procurez-vous des billets sur lepointdevente.com.

Un comité au service de la communauté

« La pandémie de COVID-19 nous a vraiment appris l'importance de soutenir nos économies locales », souligne le président du Comité de développement de Saint-Pacôme, Jean Santerre. Revigorer la santé économique du village est d'ailleurs un des mandats que s'est donnés l'organisme depuis sa création il y a une quinzaine d'années.

Le comité intervient dans cinq champs de développement : les sports et les loisirs, la culture, le tourisme, le patrimoine et l'économie. Issu du secteur touristique, M. Santerre souligne que plusieurs commerces et organismes issus de ces différents secteurs contribuent à l'essor du milieu depuis plusieurs années.

À l'initiative du comité, un panneau promotionnel sera installé bientôt au belvédère. Sous le slogan « En haut la vue, en bas la vie », on retrouvera les noms d'une quinzaine d'établissements ayant pignon sur rue dans le village. Les commerces locaux seront aussi mis en valeur dans la nouvelle exposition tournante qui sera inaugurée au même endroit. L'exposition actuelle mettant en vedette cinq citoyens de Saint-Pacôme, Mme Lucie Pelletier, Mme Liliane Courcy, Mme Janine Gagnon, Mme Liette Grand'Maison et M. Paul Pelletier, voyagera dans d'autres sites du village.

Au fil des ans, le Comité de développement de Saint-Pacôme a mené différentes initiatives pour mousser l'achat local. « On se souviendra du concours organisé en décembre 2020 pour faire tirer des bons d'achat dans les commerces locaux », rappelle M. Santerre.

Le comité souhaite se donner un nouvel élan avec l'embauche éventuelle d'une agente ou d'un agent de développement. Ce projet devrait se concrétiser sous peu, selon M. Santerre, qui souligne une ouverture en ce sens de la part du nouveau conseil municipal.

Outre M. Santerre, le Comité de développement se compose de Mmes Hélène Pelletier, Francine Boucher, Marie Parent, Louise Chamberland et de M. Claude Robitaille. S'ajouteront sous peu : Mme Virginie St-Pierre-Gagné ainsi que MM. Marco Dubé et Alexandre Bérubé-Beaulieu.

Cercle de Fermières Saint-Pacôme

17 mars : souper rencontre « Célébrons les femmes », précéder d'un atelier de yoga sur chaise, 10\$ par personne, gratuit pour les membres. Inscription obligatoire, places limitées.

2 avril : vente de pâtisseries

4 mai : souper rencontre au restaurant et visite de l'exposition du Congrès régional, à St-Cyrille

Le local de tissage est ouvert ainsi que la salle d'entraînement. Nous sommes aussi disponibles pour des conseils en tricot et couture. Pour plus de renseignements : Marie Parent : 581-578-1549, Hélène Turenne : 581-671-1006

fermierestpacome@outlook.com



Salle d'entraînement

Tarifs variés : essai, 1 mois, 3 mois, 6 mois, 12 mois
Rabais pour les membres du Cercle de Fermières
Rabais pour les membres du Club des 50 ans et +
Service d'une kinésiologue 5 heures/semaine

Vente de pâtisseries le 2 avril

Tartes au sucre et aux raisins
Beignets, carrés aux dattes
Sucre à la crème, fudge
Réservez tôt, quantités limitées :
Dorothee Grandmaison : 418-852-5202

Les membres du comité du Pacômien

Virginie St-Pierre-Gagné – Jean Santerre. Rédaction et mise en page : Maurice Gagnon

Pour nous joindre : lepacomien@gmail.com

Nos organismes...



Ski de fond sur le terrain de golf

Depuis quelques années, la pratique du ski de fond, de la raquette et de la glisse est en plein essor à Saint-Pacôme. On peut pratiquer ces activités tous les jours de 10 h à 15 h.

Après la fermeture de la station de ski de la Côte des Chats à l'automne 2017 M. Denis Beaupré et son équipe ont voulu permettre aux jeunes et aux adultes de pratiquer des sports d'hiver.

M. Beaupré et sa conjointe, Lyne Pelletier, ont alors proposé au Club de Golf d'aménager une piste de ski de fond et de glissade sur le premier parcours. Le projet a été accepté.

« Nous avons fait la location d'une motoneige pour l'entretien des pistes. J'ai aussi rencontré la directrice des loisirs, Ysabelle Fugère, pour faire l'achat de bottes pour jeunes juniors. Nous avons sept paires de skis au départ », se souvient Denis Beaupré.

Le projet a pris de l'ampleur au fil des ans. « La première année, nous étions en opération du jeudi au dimanche. Nous avons

terminé la saison avec environ 30 membres », ajoute M. Beaupré.

L'année suivante, le club de ski de fond a acheté d'autres équipements et organisé une journée porte ouverte pour se faire connaître.

La 3^e année (2019-2020), un partenariat a été créé avec l'école La Pruchière pour le prêt de raquettes et d'équipements complets de ski de fond.

Grâce au volet La Petite Expé du Grand Défi Pierre Lavoie en novembre 2021, le club a pu augmenter le nombre d'équipements complets de ski de fond pour les jeunes.

On compte 334 membres, cette année, sans compter les passes journalières. Le club accueille plusieurs classes de neige tant pour le ski de fond, la raquette que la glisse. Marcel Pelletier s'occupe des pistes de raquettes.

M. Beaupré invite toute personne qui veut faire un peu de bénévolat, surtout le week-end, durant la période des fêtes et la semaine de relâche à communiquer avec lui. « Un grand merci au conseil d'administration du club de Club de Golf de Saint-Pacôme de nous faire confiance et de nous supporter dans ce projet », dit-il.

Soccer



Soccer Saint-Pacôme reprend ses activités pour la saison 2022, avec le support et la collaboration de notre conseil municipal et de son équipe. Nous sommes présentement à la recherche de : coachs, aide-coachs et de tous les bénévoles qui aimeraient s'impliquer au sein de l'équipe du soccer cet été. Ceci peut être une belle occasion pour les grands ados/jeunes adultes qui veulent transmettre leur amour du soccer aux enfants de 4 à 12 ans. Vous pouvez communiquer avec nous par Messenger, via la page Facebook Soccer Saint-Pacôme ou par le biais de la municipalité. Nous vous tiendrons informés pour la suite... Merci Audrey D'Anjou et Marie-Ève Lavoie.

Chevaliers de Colomb

10 avril

Déjeuner Cabane à sucre avec tire sur la neige / 12\$
10 h à 13 h

Cartes du 29 mars 2020 acceptées

15 mai

Méchoui au porc / 18\$
17 h à 19 h

Sur place ou pour emporter

Donald Émond 418 300-0619

Fabrique

Mars

02 : Mercredi des Cendres (Début du Carême)
20 : Célébration 11H

Avril

04 : Consultation synodale 19h
06 : Célébration du Pardon 19h
15 : Vendredi Saint Chemin de Croix 19h
17 : Messe de Pâques 11h

Mai

09 : Consultation synodale 19h

Les activités ont lieu aux Jardins du clocher.

Nos entreprises...

Trois générations à votre service

À tout seigneur tout honneur, comme on dit. C'est pourquoi nous commençons cette série d'articles sur les commerces de notre village par le plus ancien d'entre tous, le Marché d'alimentation Gilbert Royer.

Depuis 1899, trois générations de la famille Royer ont exploité le commerce. Cette année-là, Pierre-Napoléon Royer loue l'édifice pour quelques mois afin de voir si un magasin y serait viable. Soulignons que M. Alphonse Hudon dit Beaulieu avait opéré un magasin général dans le même édifice à partir de 1885, mais il avait dû mettre la clé dans la porte en 1896.

Satisfait des résultats, Pierre-Napoléon acquiert la propriété en mars 1900. Il occupe la maison à compter du mois de juin. Ce sont principalement les familles ayant un emploi au moulin qui composent sa clientèle. On raconte aussi que Pierre-Napoléon aime bien participer à des tours de force qu'il organise dans son commerce.

À son décès, en 1930, son épouse Alice Sirois devient propriétaire du magasin. Elle en confie la gérance à Philippe, l'aîné de ses dix enfants vivants. Lors du décès de Philippe en



M. Gilbert Royer dans les années 1960

1939, Gilbert, le plus jeune des garçons qui travaillait comme commis depuis trois ans, devient le nouveau gérant. Son frère Fernand travaille aussi au magasin jusqu'en 1948.

L'ère moderne

Quand Mme Sirois décède en février 1948, Gilbert devient propriétaire. Dix ans plus tard, il



Simon Royer-Raymond, Harold Chenard, France Lévesque, Véronik Pelletier, Danielle Lévesque, Martin Royer et Jean-François Théberge. En médaillon : Léa Chamberland, Lysanne Ouellet et Maude Savage. Absents : Florina Visan, André Boucher et Thomas Chenard.

transforme le magasin général en libre-service. Les clients peuvent se servir eux-mêmes sur les tablettes sans avoir recours à un commis. L'histoire du commerce sera aussi marquée par divers agrandissements et l'ajout de la boucherie en 1968.

Après le décès tragique de Gilbert en 1986, Benoît, 4^e de ses six enfants, prend la relève comme propriétaire-gérant. En 1997, il cède le commerce à son frère cadet, Martin. Benoît est décédé subitement en 2017 à 57 ans.

Le magasin opère au fil des ans sous différentes bannières : Trans-Kébec (1968), Provibec (1970), Axep (1984) et Ami, bannière affiliée à Metro-Richelieu (2015). Pour les anciens Pacômien, ça demeure Chez Gilbert !

Marché d'alimentation Gilbert Royer est un employeur important dans la municipalité.